

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8478.

Suscripción en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La comision mixta de senadores y diputados encargados de transigir las diferencias surgidas en ambos cuerpos colegisladores sobre el artículo del proyecto de ley de uniformes del ejército, al fijar los colores de la escarapela nacional, ha acordado suprimir del proyecto, de acuerdo con el gobierno, el artículo que á este punto se refería.

—El *Diario Español* enumera anoche para desmentirlos los rumores que circularon los adversarios del gobierno en el salon de conferencias. Dice así nuestro colega:

«Que la crisis política se plantearía antes de la terminación del mes actual.»

Que el Sr. Sagasta, que se siente indispuerto, habia conferenciado hoy con los hombres mas importantes de su partido respecto á la crisis.

Que el Sr. Sagasta y el Sr. Alonso Martinez estaban de acuerdo en dificultar la formacion de un ministerio presidido por el Sr. Posada Herrera.

Que centralistas y constitucionales pronto comulgarían en una misma iglesia.

Que el Sr. Cánovas continuará en el poder hasta el mes de mayo, en el cual se verificará un acontecimiento de importancia.

Que el señor Cánovas no continuará en el poder sino hasta el mes próximo.

Que probablemente sustituirá al señor Cánovas el señor general Zavala.

Que no será el señor general Zavala, sino el señor Sagasta.

Que el Sr. Romero Robledo saldrá pronto del gabinete.

Y... otras muchas cosas que omitimos en gracia á la brevedad. —Ni siquiera en los rumores que propalan, están de acuerdo las oposiciones. Pero, aunque estuvieran de acuerdo, nadie las creería, como ahora no les cree nadie.»

—Dice el *Comercio español*, periódico libre-cambista y órgano del círculo de la Union Mercantil, que las muestras de novedades para el verano que presentan las fábricas catalanas acusan tal adelanto, que superan en calidad y buen gusto á las presentadas por franceses y alemanes, y costará gran trabajo al género inglés sostener la ventaja que de antiguo viene llevando sobre los tejidos de lana de todas las procedencias.

—El jefe de la guardia civil de la provincia de Ciudad-Real ha comenzado la persecucion de la cuadrilla de ladrones que robaron la estacion de Santa Cruz de Mudela.

—Varios periódicos franceses llegados hoy á Madrid estrañan y lamentan el hecho de haber dispuesto el gobierno español que de nuevo sea obligatorio á los viajeros que pasan á Francia la exhibicion de los pasaportes y su refrendo por nuestras autoridades.

Doblemente y mas que este hecho es de estrañar la queja de aquellas publicaciones, puesto que esta medida del gobierno español se establece en justa reciprocidad de exigir el gobierno francés la misma exhibicion del pasaporte á los viajeros que vienen á España desde el pais vecino.

—La comision mixta para la ley de uniformes del ejército se reunió ayer en el Senado, y despues de un debate en el que terciaron los Sres. Cánovas del Castillo, conde de Xiquena, Echevarria, Moyano, general Letona y Herce, acordaron aceptar las modificaciones de la alta Cámara, prevaleciendo la opinion del gobierno en el asunto.

Solo el Sr. Moyano votó en contra.

—Dias pasados desapareció de casa de sus padres en La Jana (Castellon) una jóven que estaba á punto de contraer matrimonio. Nada se supo de ella hasta que se la halló ahogada en una noria inmediata, ignorándose los motivos que indujeron á aquella infeliz á atentar contra su vida.

—Dice un periódico que la junta directiva del partido moderado histórico no se reunirá probablemente hasta despues de la disolucion de las actuales Cortes.

—El viernes por la noche trataron de fugarse los presos de un departamento de la cárcel de Barcelona, limando una reja; pero oyó ruido uno de los centinelas y se evitó la evasion.

—El Sr. Sagasta tuvo ayer que guardar cama molestado por un fuerte catarro.

—Los telegramas últimos recibidos de los gobernadores civiles de Oviedo y Leon sobre el estado en que se encuentra el puerto de Pajares anuncian que se han restablecido ya las comunicaciones por completo en Pola, en Busdongo, en los kilómetros 10 y 23, no habiendo ocurrido accidente alguno desde la detencion breve que tuvo el tren en Villamanin.

—Ayer ha terminado en el Congreso la discusion sobre el proyecto de ley de bonos.

—Hoy empezarán los debates sobre el proyecto de ley de rescision del primer contrato con el Banco Hispano-Colonial.

—Es casi seguro que el proyecto de ley sobre prision preventiva no se discutirá en esta legislatura.

—Segun noticias oficiales, ayer mañana se encontraba en las aguas de Cartagena la escuadra de instruccion.

—En breve se verificará una nueva combinacion de cónsules y vicecónsules que dará lugar á algunos ascensos en la carrera.

—El gobierno belga ha concedido al ministro de Hacienda español la gran cruz de Leopoldo, y ha firmado su majestad el rey un decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al ministro de Obras públicas belga, señor Saintelete. Estas condecoraciones han sido concedidas con motivo del convenio de comercio concertado entre ambos paises.

—Por el ministerio de Ultramar se anuncia en la *Gaceta* que, en virtud de lo prevenido en el real decreto de 14 del actual, relativo al concurso que se ha de celebrar el dia 14 de febrero del año próximo para el establecimiento y explotacion de un cable telegráfico submarino entre la isla de Luzon y la costa de la China, la subsecretaria de dicho ministerio admitirá las proposiciones que se presenten con dicho objeto hasta las doce de la noche del dia 13 del espresado mes de febrero, en que finaliza el plazo, con arreglo á las prescripciones del art. 2.º del referido real decreto.

—Se ha presentado al Congreso la siguiente proposicion de ley:

«Artículo 1.º Tienen derecho á los beneficios del Monte pío militar, las viudas y los fuérfaños de los generales, jefes y oficiales del ejército y armada y sus asimilados, siempre que al morir el causante contase diez años efectivos de servicios y hubiere verificado su matrimonio en cualquiera de las clases antes citadas, teniendo 25 años cumplidos de edad y no llegando á los sesenta.

«Art. 2.º Las pensiones del Monte pío militar serán la cuarta parte del sueldo correspondiente al empleo que al morir tenga el causante: se exceptúan de esta disposicion las pensiones correspondientes á los capitanes generales de ejército, tenientes generales y mariscales de campo y sus asimilados, siendo la de los primeros 5000, 4000 para los segundos y 3000 para los terceros.

«Art. 3.º Queda subsistente la disposicion de 8 de julio de 1860 para las pensiones de las familias de los militares que murieren en campaña ó de resultas de heridas en ella recibidas.

«Art. 4.º Quedan derogadas las disposiciones que se opongan á la presente ley.

Orozco.—L. Dominguez.—De-Ga-

briel.—Aniceto.—Crestar.—Los Arcos.—Conde de Canillas.»

—Parece que van á ser rebajadas del servicio algunas fuerzas de la guarnicion de Madrid, por batallones ó regimientos, para estudiar las tácticas militares, con arreglo al plan de la junta que preside el general Dana.

—El ministro de Gracia y Justicia no pudo asegurar que se discutirá precisamente en la actual legislatura el proyecto de ley de prision preventiva en la Cámara popular, ni tampoco pudo hacer el ofrecimiento formal de llevar á las Cámaras la reforma de las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal.

En cuanto al primer proyecto, ofreció hacer lo posible por que fuera discutido en el Congreso; y respecto á las demás reformas de leyes, no ha podido realizar su deseo hasta ahora porque la comision de Códigos, á pesar de su laboriosidad y celo, no ha terminado ninguno de sus trabajos en atencion á la estensa y meditada discusion que necesitan.

—Esta mañana se han administrado los Sacramentos al embajador de Rusia en esta corte señor conde de Koudriaffsk, que se halla gravemente enfermo.

El dictámen de la comision sobre el proyecto de ley para rescindir el empréstito de 25 millones de duros con el Banco Colonial, dice así, en su parte dispositiva:

«Artículo único. Se autoriza al gobierno para verificar una nueva emision de obligaciones del Tesoro de la isla de Cuba, igual á las creadas por real decreto de 24 de agosto último, cuyo producto se destinará exclusivamente á rescindir de comun acuerdo, al terminar el tercer año, ó antes de esta época, el contrato celebrado con los fundadores del Banco-Hispano Colonial para el empréstito de 25 millones de pesos, entregando á dicho Banco el importe á que ascienda la liquidacion de lo que se le adeude al verificarse la rescision, con abono del 10 por 100 con arreglo al artículo 11 del espresado contrato y reservándole el derecho de continuar participando del 50 por 100 del aumento de la renta de aduanas, hasta 31 de octubre de 1881.

Este derecho podrá ser compensado por el gobierno en obligaciones de las autorizadas por la presente ley, por una suma equivalente al 50 por 100 del aumento que haya tenido la renta de aduanas en los dos años y medio que terminan en 30 de abril de 1879, en proporcion al tiempo que faltase desde el dia que acordase la compensacion hasta 31 de octubre de 1881.»

—Se lamenta un colega de que ni el Código penal, ni la copia de las ac-

tas de la comision de Códigos en que se debatió el titulo correspondiente al libro segundo de aquel cuerpo legal, serán ya conocidos, á pesar de lo solemnemente ofrecido por el Sr. Calderon Collantes, á quien de paso ataca el citado colega por haber emitido una opinion en la presidencia de dicha comision, contraria á la que emitió en el seno del gabinete.

Antes de hacerse estos cargos debe tenerse en cuenta el gran número de asuntos pendientes por no haber tiempo de discutirlos. Y respecto á las opiniones contrarias del Sr. Calderon Collantes, podemos decir que dicho señor no ha defendido opinion alguna que no estuviera conforme con las del gobierno de que forma parte.

—El Congreso ha aprobado una proposicion de ley apoyada por el vizconde de Solís, autorizando á la diputacion provincial de Badajoz para que emita obligaciones con destino á la construccion de carreteras.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 16.—Ayer llegó á Pesth el general Philippovitch con objeto de conferenciar con el emperador.

Marsella, 16.—Parece inevitable la disolucion del consejo municipal de esta ciudad á causa de las diferencias de opiniones republicanas de los individuos que lo componen.

Paris, 16.—Habiendo exigido las autoridades españolas el pasaporte á varios franceses que iban á España, las autoridades francesas han dado la orden de exigir el pasaporte á todos los españoles que vengán á Francia.

Paris, 16.—Continúan interrumpidas las comunicaciones con varios puntos de Saboya á consecuencia de las extraordinarias nevadas que han caido.

Londres, 16 (8 n.).—Cámara de los Comunes.—El ministro de las Colonias declara que el mensaje enviado al rey de Zulous (Africa) no es un ultimatum.

Espera una solucion pacífica, si el rey se muestra conciliador.

El secretario de Estado, Sr. Northcote dice que es inexacto el rumor relativo á un nuevo convenio entre Inglaterra y Turquía.

Median, si, negociaciones, añade, respecto á la cuestion de Chipre, pero exclusivamente sobre ella.

La cámara aprueba por unanimidad un mensaje de pésame á la reina Victoria, por el fallecimiento de la princesa Alicia Matilde, duquesa de Sajonia, tercera hija de aquella.

Odessa, 16.—Hoy se ha verificado

lin habian nacido pastores y estaban satisfechos con su suerte. Quizá Gaston tenia en su sangre instintos de su raza y hubiera sido muy distinta su manera de vivir sin el conde de Flamarandé y sin mí. Cuando me miraba aquel niño, yo bajaba involuntariamente los ojos, y cuando robusaba mis caricias me decía:

—Hace bien, lo he merecido.

Habia obtenido de mi señor un mes de licencia, y me tomé dos sin pedirle permiso. Temia encontrarme otra vez á su lado, y no me disgustaba contrariarle en algo y tener un motivo para dejar su servicio. Yo, ligado por la gratitud, porque gracias á él habia podido cumplir con los acreedores de mi padre, no le dejaria nunca; pero si él me hubiera despedido, aun era yo bastante jóven para encontrar otra ocupacion.

XLII.

Sali para Paris á fin de setiembre, arrojado de Flamarandé por el frio, que sentia muy vivo. Quise llevarme conmigo á Ambrosio, á quien á pesar de mis recelos habia cobrado muy buena amistad, diciéndole que yo me hallaba en posicion de darle una ocupacion honrosa en Paris, donde estaria mejor que entre las nieves de las montañas, que ya empezaban á producirle reumatismos y dolores.

—No conocéis este pais,—me dijo;—en estas alturas, lo único que molesta es el viento; pero cuando viene la nieve ya no sentimos el frio; nos encierra en nuestras guaridas y nos defiende con una doble muralla. A veces cubre nuestros techos con un metro de espesor, y tenemos que abrir túneles entre la nieve para ir de una choza á otra.

radiante, feliz: sin duda habia tomado su partido, habia olvidado á Gaston, y Rogelio bastaba á su dicha.

Ante esta transformacion, yo que iba resuelto á reparar mi falta con una revelacion, no me atreví á turbar aquel bienestar, fingido ó verdadero, y volví á resignarme á ser criminal, culpable á mis propios ojos. Al verla sosegada, risueña, que me miraba tranquilamente, que me hablaba con dulzura, me parecia soñar, y no me explicaba á qué podia obedecer semejante cambio. Habia en ella cierto deseo de evitarme, sus ojos no buscaban los míos, y parecia olvidar que yo era criado de la casa, porque nunca tenia una orden que darme ni una pregunta que dirigirme.

Un dia me encontré en una antecámara echado en el suelo en cuatro piés y sirviendo de cabalgadura al impetuoso Rogelio; le cogió vivamente en sus brazos y le reconvinó

223

aquella casa y al lado del niño, me daba mucho en qué pensar, traté en vano de hacerle hablar, y tuve que reconocer que si era dueño de mi secreto, tenia más habilidad que yo para guardarlo.

Pasé aun seis semanas en Flamarandé, más dichoso que lo habia sido nunca. Los Michelin me cuidaban mucho; los niños me amaban todos y Ambrosio me entretenía. No tenia el espectáculo de las lágrimas de la condesa y habia momentos en que resuelto á confesárselo todo, escribia cartas que quemaba enseñada.

Además hay hechos que no pueden explicarse por escrito. ¡Una mujer tan pura, tan noble! ¿Cómo atreverse á decirle que habia sido acusada? Una madre tan apasionada, ¿cómo evitar que cometiese una imprudencia que fuese funesta para todos? El conde habia hablado de quitarle á su otro hijo; ¿no iba á producirle mayores males con mi revelación?

una reunion de accionistas del Banco Comercial de esta ciudad, votándose casi por unanimidad una proposicion declarando la liquidacion de dicho establecimiento.

Londres, 16.—Un despacho de Lahore dice que el general Roberts, que opera en el valle de Kurum, ha emprendido un movimiento de avance sin hallar resistencia.

El general Samuel Browne se halla ya en las inmediaciones de Jellabad.

Roma, 16 (noche).—Ninguna nueva noticia acerca de la formacion del gabinete.

El Sr. Depretis ha conferenciado durante todo el dia de hoy con varios hombres politicos.

Han circulado algunas candidaturas, pero hasta la hora presente no puede darse ninguna por segura.

Londres, 16 (8-30).—Continuando la sesion en la Cámara de los comunes, el secretario de Estado, Sr. Northcote, dice que renuncia a la idea de proponer un crédito con destino a las victimas de los montes Rhodope, en vista de que la opinion del pais está dividida en este asunto.

Los oradores de oposicion censuran duramente con este motivo al gobierno, y piden esplicaciones, pero el señor Northcote se niega a darlas.

Paris, 16.—Hoy ha fallecido el general Salignac Fenelon, que mandaba el cuerpo de ejército de Tolosa.

Pekin, 16.—El gobierno chino ha dispuesto que se concentren tropas en Kashgar con objeto de rechazar a los rusos en el caso de que estos intentaren cometer algun acto de hostilidad violando la frontera del celeste imperio.

Las nevadas que han caido estos últimos dias en Francia han sido tan abundantes, que varias lineas férreas han suspendido el movimiento de viajeros. En Nantes la nieve ha llegado a medio metro de espesor.

Gacetillas.

Malo, malo.—Ayer concurrió mucha gente al paseo de la Ribera a ver el Guadalquivir, que iba presentando un aspecto algo serio, pues en la noche anterior habia subido bastante. El camino que media entre la puerta del Puente y el molino primero se hallaba interceptado por las aguas. En los pelambres habia quedado aislado un perro y las corrientes arrastraban muchos maderos y ramas, lo que indica algunos daños de consideracion. Los vecinos del Campo de la Verdad empiezan ya a ponerse en movimiento y a tomar precauciones, y como la lluvia no se aleja por mas que de alguna tregua, todos están en jaque, contemplando los accidentes que ocurren en el rio.

¿Qué preciosa!—Una muger completamente embriagada y con la cara llena de contusiones de resúltas de algunas caídas, fué conducida ayer por la mañana al Ayuntamiento por dos municipales que la encontraron tendida en la calle de Lineros. Desde que las mugeres estudian latin y carreras mayores, se creen en completo

derecho de imitar a los hombres hasta en sus vicios y malas costumbres.

El vigia.—El Guadalquivir poético—dicen que es: mas sus crecidas—endechas y cantos lugubres—á muchos tan solo inspiran.

Por un pañuelo.—En la funcion de mañana, que será muy agradable, se pondrá en escena la comedia titulada como el epigrafe, escrita por un conocido poeta cordobés. Tenemos muy buenas noticias de este trabajo, que hemos oido elogiar á los que lo conocen.

Al fresco.—Debajo de los portales de la Corredera se hallaba tendido anoche un hombre en completo estado de embriaguez. Afortunadamente fué visto á tiempo y conducido al Ayuntamiento por un agente de orden público y dos serenos, los que sin duda de este modo evitaron á aquel infeliz una desgracia.

Loteria.—El sorteo de Nochebuena tiene trastornado el juicio á los mortales. El número de billetes vendidos en Córdoba es verdaderamente fabuloso.

Uso del dia.—Siguiendo la costumbre establecida por los bebedores, y que no tendrá fin mientras no se castigue con severidad, ayer se presentó uno en una taberna de la plaza del Salvador, y después de consumir todo lo que tuvo por conveniente hasta ponerse «pintón», se negó á pagar el gasto hecho. Como era natural dió con su humanidad en las casas consistoriales.

Peligros.—Ya se va poniendo la cosa oscura. No huele á Gruyere ni á Rochefort, sino á peros de Ronda, á peras de Aragon, á mazapanes, tortas, perrunas y pasteles. El aire se hace irresistible. Hay como una losa de azúcar que gravita sobre los estómagos de los humanos. Es imposible dirigir los espantados ojos á cualquier lugar, sin que vean (¡horror!) cuadros pavorosos de piñones y peladillas valencianas; culebras de mazapan de Toledo; higos de Smirna, turrónes de piedra, nieve, huevo, Gijona, coco, frutas y otros. Véanse peros, castañas, nueces, batatas, peras y camuesas, tiradas por el suelo, que parece que no hay mas que echarlas la mano y metérselas en el bolsillo. Las confiterías parecen arsenales en vispera de declaracion de guerra: la Corredera, asusta con tanto repuesto: causan miedo las municiones valencianas: los almacenes ponen á la calle lo más selecto de lo que contienen, rodeado de papeles de oro, plata y colores para acabar de trastornar el seso á los hambrientos; y por último, las calles ofrecen un belicoso aspecto con esos batallones de *parva*, de crestas coloradas y barbas rojas. Puede que estas Pascuas no haya dinero ni alegría, ni fuerzas digestivas; pero hemos de confesar que los preparativos de repostería y confitería son asombrosos y propios para poner contentos á los que reunan la doble circunstancia de poseer salud y dinero. A todos se los deseamos.

Como antes.—Ni el tocino ni la carne de vaca tendrán alteracion de precio en la semana próxima, lo cual quiere decir que pasaremos las pascuas á la altura de cuarenta y ocho en reses mayores, treinta y dos en las

menores y el tocino cincuenta y uno. La vigilia de Noche-buena nos vendrá.

Muy merecido.—En la última exposicion de Paris se ha concedido una medalla de bronce á nuestro amigo el ingeniero agrícola D. Juan de Dios de la Puente y Rocha, Secretario de la Junta provincial de Agricultura, por la conservacion de plantas agrícolas, de que ha remitido excelentes muestras. El Sr. Puente, á cuya laboriosidad y trabajos se debe en gran parte el excelente resultado obtenido por la provincia de Córdoba en las últimas exposiciones generales, y cuyos conocimientos especiales y diligencia en los asuntos que le están encomendados son generalmente reconocidos, es muy justo que obtenga algun recuerdo del último certámen, y por él le damos nuestra enhorabuena.

Desgraciado.—En la calle de Ambrosio de Morales se vió ayer atacado un hombre de un accidente que le obligó á acogerse en el portal de una casa, cuyos dueños llevados de un laudable espíritu de caridad dispusieron que se le prestaran toda clase de auxilios.

Moda.—Siguen usando los «bichos»—en alfileres de damas—con los ojos de rubies—y de brillantes las alas. —Esas alas tan valiosas—son buenas para cortadas.

Subasta.—Hoy á las doce de la mañana tendrá lugar en las casas consistoriales de Córdoba la subasta de fincas del Estado que radican en esta capital, y en Montoro, Bujalance, Cañete, Cabra y Adamuz, y cuyo por menor se ha publicado en el DIARIO.

Efemérides.—Hoy.—1591.—El Justicia mayor de Aragon D. Juan de Lanuza es decapitado en Zaragoza.

Sin papeles.—Los serenos trasladaron anoche á lugar seguro un hombre indocumentado al que por lo menos por su descuido no le está muy mal un susto.

Destino.—El antiguo empleado en Hacienda don Manuel Mandly ha sido colocado en la Administracion económica de Córdoba.

Publicacion.—Siguen publicándose en el Boletín oficial de esta provincia en el Reglamento para el reemplazo y reserva del ejército.

Circular.—Se ha dirigido una por el Sr. Gobernador á los alcaldes de esta provincia para que se proceda á la renovacion de las juntas municipales de Beneficencia el dia determinado en Real orden de seis del corriente mes.

Novedades.—Las anunciadas en la lista electoral de Palma del Río, son once exclusiones por fallecimiento.

Seda.—Los frios propios de la estacion que atravesamos son los más apropiados para trasladar de un punto á otro las semillas de gusanos de seda y depositarlas en los sitios donde debe completar su desenvolvimiento. Sirva de aviso á los cosecheros.

Relaciones.—Hasta el quince de Enero se admiten en Cañete de las Torres para el apéndice al amillaramiento.

Telégrafos.—La linea de Andalucía se encontraba estos dias completamente interrumpida á causa del temporal.

Vacante.—En tal estado se halla en esta provincia la sustitucion de la escuela de niños de Villanueva de Córdoba. Se proveerá por concurso despues del catorce de Enero.

Direccion.—Ha sido nombrado director de la conferencia de oficiales de infanteria y caballeria de este distrito el brigadier Don Luis Gonzalez Moro.

Franqueo.—Por falta de él se halla detenida en la Administracion principal de Correos de Madrid una carta dirigida á Fuenteovejuna á don Fernando Vicente.

Pensamiento.—No hay cosa alguna que más acerque los hombres á Dios que el hacer bien á sus semejantes.

Aulas.—Se ha anunciado en esta capital hallarse vacante en Sevilla la escuela de niños de Alcalá de Guadaira y la de niñas de Castilleja. Se proveen por traslacion.

Jaen.—Se proyectan grandes mejoras en la capital vecina. Nuevo matadero, nuevo alumbrado, nueva casa consistorial, nueva escuela de artes y oficios, obras en el palacio provincial y gestiones referentes al ferro-caril. Mucho nos placen los adelantos de la provincia hermana.

Comercio.—El martes entrarán por el ferro-caril en Málaga trescientas cuarenta y siete corambres de aceite, cotizándose á treinta y ocho reales arroba.

Lo sentimos.—Hállase en Puerto-Real enfermo de cuidado el señor Obispo de Cádiz.

Comunicacion.—Se ha restablecido la de Vélez-Málaga, interrumpida á consecuencia del temporal.

Revista.—«La Raza Latina» ha principiado á publicar una serie de artículos descriptivos de cada una de las provincias de España.

Novillada.—Una hubo en Málaga el domingo que segun dicen no tuvo mas que dos novedades. La escasez de público y los revolcones de los diestros.

Mal éxito.—Han fracasado últimamente en Madrid, al ser estrenadas, la zarzuela *El castillo de Estepona*, y las comedias, *Acompáño á usted en su sentimiento* y *La dama de las violetas*. Las tres han sido retiradas inmediatamente por sus autores.

Ternas.—Se ha elevado á la Superioridad la terna para la provision de la cátedra de operaciones farmacéuticas de Granada.

Comision.—La de carbones españoles se reunió el lunes en el Senado. El Sr. Sabater formuló voto particular.

Diarios.—Los seis de Madrid que durante el mes de Noviembre han pagado mayor cantidad por el timbre son: *La Correspondencia*, *El Imparcial*, *El Globo*, *El Siglo Futuro*, *El Diario Español* y *la Fé*.

Plaza.—Se halla vacante la de Arquitecto provincial de Alicante. Se proveerá por concurso en término de tres meses. La dotacion tres mil setecientas cincuenta pesetas.

Secretaria.—La del Ayuntamiento de Puerto-Real, que está vacante y dotada con dos mil ciento veinticinco pesetas, puede solicitarse durante treinta dias.

Expositores.—Cinco han sido premiados en Paris con medalla de plata por sus vinos de Málaga.

Y van tres.—El lunes se ha encontrado en el portal de una casa de Málaga el cadáver de un niño de pocos dias.

Mas luz.—En Barcelona se ha inventado un aparato muy sencillo para convertir el petróleo en gas, semejante al del alumbrado público.

Antigualla.—Recorre las calles de Utiel un fantasma rodeado de seis ó ocho fantasmitas que traen aterrado á aquel vecindario.

Literatas.—Cuatro señoritas de Figueras se disponen á estudiar latin en aquel Instituto. Aunque no creemos que hagan así felices á los hombres, como aprendan con latin á hacer las cosas ligeras, en buen latin, y muy pronto coserán y harán calceta.

Almería.—Se espera que pronto vuelvan á aquella ciudad los magníficos cuadros pertenecientes á los mejores tiempos de Murillo, que habian sido sustraídos para venderlos en el extranjero.

Vamos ganando.—Se han declarado limpias las procedencias de Marruecos, excepto las de Mogador.

Lord Falmouth.—Este, que es uno de los ingleses mas entusiastas por las carreras de caballos, ha obtenido este año en el turf inglés extraordinarios éxitos. Trece caballos suyos han obtenido premio, elevándose todo á una cantidad de novecientos treinta y dos mil doscientos setenta y tres francos. Un solo caballo le ha hecho ganar cuatrocientos once mil ciento cincuenta francos.

Grillera.—Han preso en Nueva-York á un individuo que vivia con nueve esposas. Si lo separan ¿á qué lo castigarán que no vaya ganando?

Bonito escondite.—Ha muerto en Marsella un pordiosero, cuyos parientes, sospechando tuviese cuartos, removieron la casa y al fin en un objeto de barro, cuyo nombre no es para dicho, encontraron ciento veinte mil francos.

Preciosa coleccion.—En la fábrica de bronceos artísticos y objetos de metal blanco del señor Isaura, se han reproducido las medallas de la última exposicion de Paris, en distintos metales, para que puedan adquirirlas los que han obtenido premios en la misma. Por el anuncio que va inserto en la seccion correspondiente se pueden apreciar las distintas clases, que se extienden á las anteriores exposiciones universales de mil ochocientos cincuenta y cincuenta y cinco, mil ochocientos sesenta y siete, Viena, Filadelfia y varias otras nacionales. Creemos que esta idea habrá sido muy bien acogida por los señores expositores laureados, puesto que les permite el poder adquirir los facsimiles de sus premios por un precio infimo relativamente á lo que les costaria si hubiesen sido fabricados en pequeñas cantidades. Esta fábrica ha obtenido tambien dos honrosos premios en la última exposicion por los artefactos exhibidos, de que ha vendido una gran parte, adquiriendo sus objetos de metal blanco para muchas iglesias de la nacion vecina, de todo lo que ha

= 224 =

lacion? Yo la prepararia de palabra á su vuelta de Italia, y con la esperanza de recobrar de este modo la tranquilidad de mi conciencia, empecé á ocuparme con mucha ternura de Gaston.

Por desgracia este no me queria, y aunque no era grosero ni adusto, á todas mis caricias parecia prestarse con violencia y queria quitarse con el dorso de la mano los besos que por sorpresa depositaba en su mejilla.

No sé si con todos hacia lo mismo, porque los aldeanos no son pródigos de caricias, pero el niño en un todo se mostraba contrario á su hermano Rogelio, que era ardiente, impetuoso, de una viveza sin igual; todo lo rompía, y os acariciaba con pasion, ó se agitaba colérico, irresistible. Gaston, por el contrario, era tranquilo, desconfiado, de una dulzura inalterable, sin capricho conocido. Todo parecia interesarle, y se pasaba horas enteras observan-

= 229 =

se interesó más que en la instalacion de los restos mortales de sus padres y en las obras de la capilla restaurada, cuyas cuentas pagó sin preguntarme siquiera por qué habia hecho restaurar el torreón.

La señora condesa llegó en los primeros dias de noviembre. Tambien ella se habia tomado más tiempo del permitido, y el señor conde, despues de la venta de Sevines, la habia llamado á Paris sin que ella acudiera, entretenida en viajar por la Italia. No parecia por esto disgustado ni celoso nadie hubiera dicho que lo habia estado jamás. Parecia de mejor humor que nunca, y era que sus deudas estaban pagadas. Tenia una mujer sumisa, un hijo hermoso... ¡era todo lo que habia ambicionado!

Rogelio estaba más vivo, más travieso, mas seductor cada dia. La señora parecia tambien haber embellecido, y lejos de estar triste como yo esperaba, se me presentaba

= 228 =

Aqui en Flamarande no llega á tener ese espesor la nieve. porque la roca cortada á sierra, como veis, no permite que se detenga la nieve; pero cubre los establos, y en ellos acostamos á los niños, lo cual es de mucho abrigo y muy saludable.

—¿De modo que Esperanza va á dormir este invierno entre la nieve?

—No; bajo la nieve, que no es lo mismo. ¿Y por qué temeis por ese niño más que por los otros?

—No sé... contesté algo turbado;—quizá no esté acostumbrado, vos mismo decis que es de raza meridional.

Ambrosio fijó en mi una mirada tan profunda que me creí vendido, apresurándome á hablar de otra cosa.

Volvi á Paris por Clermont, donde esperaba oír algunos reproches por mi tardanza; pero el conde parecia no haberse apercebido de ella; no me hizo ninguna pregunta respecto al empleo de mi tiempo, ni

= 225 =

do el trabajo de las hormigas ó de las abejas. Tendíase cuan largo era, entreabria la yerba y pasábase las horas buscando los grillos y conversando con ellos, pero no mostraba afición á los animales de gran tamaño, aunque no parecia asustarse de ellos ni tener miedo por nada. Era dulce, tenia la abnegacion de ceder todo lo que le gustaba si las niñas lo querian; y cuando se olvidaban de él en algun reparto no se quejaba y contentábase con las joyas y las zarza-moras de las montañas.

Nadie se admiraba de verle tan distinto á los demás niños. Se le habia visto desde el principio triste y resignado, y decian que cuando supiera explicarse mejor estaria alegre, pero yo observaba en él arranques bruscos que no me parecian propios de su edad, sino de una contrariedad que, á pesar de sus cortos años, mortificaba ya su existencia. Los hijos de Susana Miche-

tenido que hacer á Paris nuevas remesas.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 19 de Diciembre de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Número de reses mayores, Abastecedores, Precios. Cuartos. Lists names like Juan Gomez Crespo, Antonio Rodriguez, etc.

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 48 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

Nota del resultado del registro de ganado de cerda verificado el Jueves 19 de Diciembre de 1878 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Cabezas, Abastecedores, Precios. Cuartos. Lists items like Semana. D. José Varea, Queda cerrado el registro hasta el Jueves próximo.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

Table with columns: Pts. Cts. Lists items like Central corriente, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero.

EL SEÑOR DON FRANCISCO DE P. FURRIEL Y MUÑOZ, FARMACEÚTICO, ha fallecido.

comendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en la iglesia parroquial de San Andrés el sábado 21 del presente mes á las ocho de su mañana, á cuyo favor viviran agradecidos.

Boletin religioso.

—Hoy, Santo Domingo de Silos, abad y fundador.—Mañana, Santo Tomás, apóstol. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por el Sr. Marqués de Valdeflores, por su hija Doña Maria Concepcion Rubio y Armenta.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para mañana. (8.º de abono.—2.º Serie.) El aplaudido proverbio en dos actos y en prosa, titulado: No la hayas y no la temas.—Primera representacion de la comedia en un acto, original de un conocido escritor de esta capital, nominada: Por un pañuelo.—El juguete en un acto y en verso, nuevo en esta capital, Peor que mi suegra.—A las ocho en punto.

TEATRO DEL RECREO. Grandes conciertos de cantos y bailes andaluces.—A las ocho.

Correo de ayer.

CÓRDES. SENADO. La sesion del 18 se abrió á las dos y media.

El Sr. Calvo Martin defiende una proposicion sobre creacion de una estadística sanitaria. El ministro de Hacienda contesta que creia aceptable el pensamiento, pero que el gobierno tenia que estudiarlo antes de resolver.

que se refiere á la reforma del arancel de los registradores de la propiedad. Leido el proyecto de ley sobre consumos de carbonos, y no pidiendo ningun señor senador la palabra en contra.

CONGRESO.

La sesion del 18 se abrió á las dos. El Sr. Zayas anuncia una interpelecion sobre política general al presidente del Consejo de ministros, y ruega á la mesa que lo ponga en su conocimiento, puesto que el Sr. Cánovas del Castillo no suele favorecer con su presencia á los señores diputados en las primeras horas de las sesiones.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Diciembre de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo: A las muchas soluciones que se han echado á volar respecto al asunto de disolucion de las cámaras, se ha presentado una nueva que, aun cuando pudiera ser conveniente, no creo tenga éxito alguno, puesto que probablemente seria combatida por los bandos todos que aspiran á la gobernacion, por mas que dirigiendo el timon los hombres que se indican, pudiera llegarse al conocimiento aproximado de la verdadera opinion del cuerpo electoral: reducese á la formacion de un gabinete compuesto de hombres de reconocida valia, independientes y de ilustracion, que presididos por el pacificador de Cuba obtuvieran el decreto que tanto parece se ansia, y fueran los encargados de hacer unas elecciones libérrimas, sin permitir,

trasgresion de ningun género, pro-venga de las personas que revistan cierta autoridad ó de parcialidades que quieran imponerse por la fuerza. Repito que esto podria ser conveniente, pero que no tendria de parte de los bandos todo el necesario apoyo, puesto que á esto han debido su pronto descrédito todas las situaciones de transacion que hemos conocido. Además, estamos tan cansados de ver que todos los que quieren es triunfar, sea como sea, y de ver que lo que se ofrece la víspera de la eleccion se olvida al dia siguiente, que dificilmente podrian cortar el mal en un breve tiempo los hombres de temple mas apropiado para el caso. Para ello seria preciso que el cuerpo electoral comprendiera sus verdaderos intereses y diera sus sufragios á hombres nuevos ó que por lo menos no estuvieran acostumbrados á prescindir de sus mejores propósitos solo por seguir los impulsos de la escuela á que están afiliados.

Esto no obsta para que sigan forjándose ilusiones mas ó menos fundadas todos los bandos que combaten la situacion, y algunos se contentan con prorogar el plazo de su exaltacion para Mayo, en que dicen se verificará un suceso de trascendencia, aludiendo sin duda á ciertos proyectos matrimoniales de que há tiempo se hablara y que no creo lleguen á realizarse tan pronto. Los adictos dicen que nada hay que pueda dar lugar á que se formen tantos castillos; que no está decidida cosa alguna respecto á la duracion de las cámaras; que nada hay sobre crisis, si bien la necesidad de proveer la presidencia del Supremo, que se reserva á Calderon Collantes, dará acceso á la cartera de Gracia y Justicia á Bugallal; y que todo hace creer que en caso de que se juzgue conveniente convocar á los comicios, el decreto lo obtendrá su jefe el Sr. Cánovas.

Mientras tanto las discusiones se adelantan, habiendo aprobado ya la alta cámara los proyectos de ley sobre contabilidad y sobre reforma del arancel de los registradores de la propiedad, y el Congreso el de estincion de langosta: queda pues como de necesidad el de rescision del primer empréstito cubano, que se discute desde ayer, las interpelecciones de Vivar y Olmedo, y la que sobre política general ha anunciado hoy el Sr. Zayas. Alguna tal vez naufrage, puesto que pasado mañana no habrá sesion por ser el cumpleaños de la princesa de Asturias.

Hay quien espera muchas cosas del consejo de mañana, pasando hasta suponer que podria quedar planteada la crisis; pero los mismos que tal dicen hablan de una gran combinacion de gobiernos de provincia, que los ministeriales niegan, y si la situacion estuviera in articulo mortis, para qué querria pensar en nombrar nuevos delegados suyos para provincias? Sagasta se halla bastante mejorado del catarro que le aquejara. La vista del recurso de casacion en la causa formada á Oliva Moncousi tendrá lugar en la semana próxima.

Nada nuevo del extranjero, pues se hallan interrumpidas por el temporal casi todas las vias telegráficas. El consolidado ha subido á 14'80.—Bonos 89'90.—Amortizable 33'025.—Ferro-carriles 29. El Corresponsal. De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: El dia 23 se leerá en el Congreso el decreto dando por terminadas las tareas de la legislatura de 1878. Será posible que antes de fin de año la Gaceta publique los decretos nombrando presidente del tribunal Supremo al Sr. D. Fernando Calderon Collantes, y al Sr. Bugallal ministro de Gracia y Justicia. Esto es lo único que probablemente ocurrirá antes del mes de Enero de 1879. No es exacto como supone un periódico constitucional de anoche que ayer se ocuparan el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion en ultimar una combinacion de gobernadores que debe llevarse á la sancion de su majestad mañana. Ni ayer se ocuparon de combinacion alguna los personajes aludidos, ni hay pendiente cambio alguno de gobernadores civiles. —Dice un periódico que hoy se ve-

ificará un Consejo en la Presidencia, preparatorio del que tendrá lugar mañana presidido por el rey. No es cierto. —Segun telegrama recibido de Puerto-Rico, han disminuido los casos de fiebre amarilla, que afortunadamente se ha presentado con carácter benigno. —Anoche se encontraban interrumpidas todas las lineas telegráficas excepto la de Valencia, que funcionaba con bastante retraso, por efecto del temporal. —El general Jovellar fué recibido ayer en audiencia particular por S. M. el rey.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 18 de Diciembre. Consolidado, 14'80. Bonos, 89'90. Acciones del Banco de España, 255'50. CÓRDOBA.

Trigo de 58 á 60 rs. fanega.—Cebada, de 33 á 35.—Habas á 44.—Garbanzos gordos 1.º á 120.—Id. medianos de 85 á 95.—Id. menudos de 80 á 85.—Harina de 1.º Castilla á 22 reales arroba.—Id. 1.º de otras procedencias á 21 1/2 arroba.—Carne de vaca á 48 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino á 51.—Aceite fresco en los molinos á 37 reales arroba, ajeño no hay existencias.—en la ciudad á 54.

CAMBIOS. Madrid de 3/4 á 1 0/0 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, á 1/4.—Cádiz, á 1/4 Valencia á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Búrgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 3/8 á 1/2.—Badajoz 3/4.—Leon, 3/4 á 1.—Centenes viejos, á 1 1/2 beneñico.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 4 8 arrobas, á 00.—Id. recia id. id., á 21. Id. id. id. de 2.º id., á 20 y 1/2.—Id. id. de 3.º id., á 19 y 1/2.—Dichos precios son puestas en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.º id., á 15. Id. de 2.º id., á 12. Id. de 3.º id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 54 á 56 rs. Cebada, de 35 á 36 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.º á 20 rs. arroba. Id. 2.º 19 y 1/2. Id. 3.º 18 y 1/2.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2. Precios: Arroba de 1.º 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 32 cuartos. Panilla 12. Arroba de 2.º, 56 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 30 cuartos. Panilla 11. Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 54 rs.—Id. de cebada, 35.—Id. de escaña, 26.—Id. de habas 42.—Id. de alpiste, 38.—Id. de garbanzos 75.—Arroba de aceite, 40.—Id. de aguardiente, 48.—Id. de vino, 35.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, 5.—Id. de lanar 4.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.—Idem de cerdo en vivo, 4'50. MONTEORO.—Aceite á 39 rs. arroba.—Trigo á 56 rs. fanega.—Cebada á 39.—Habas, á 47.—Garbanzos á 110.

FERRO-CARRILES.

TREN SPRES. Durante el mes de Diciembre saldrán estos trenes de Madrid los dias pares á las 8 y 30 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba á las 7 y 53 minutos de la noche, descansa 25 minutos y sale para Sevilla á las 8 y 18, á donde llegara á las 11 y 30 minutos. Saldrán de Sevilla los dias impares á las 8 y 20 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba á las 11 y 10, descansará 20 minutos y saldrá á las 11 y 30 para Madrid, á donde llegará á las 11 y 35 minutos de la noche. DE CÓRDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde. El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40. DE CÓRDOBA A MÁLAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15 de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n. Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. —Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

A los fumadores. Se hacen cigarros á domicilio á tres reales libra, en la calle Juan Rufo núm. 38. s4-1

EL GLOBO TERRAQUEO.

Almanaque ilustrado para el año de 1879, por el Geómetra D. Joaquin Montero, con las efemérides históricas en todos los días del año, índice alfabético de todos los Santos; descripción del globo terráqueo; volúmen y dimensiones, antigüedades y movimientos de la tierra. Sistema planetario de Copérnico y Galileo. Posiciones geográficas, y diferencia de hora en todas las capitales de España, y de todo el mundo, comparada con las doce del día en Madrid. Geografía antigua; lugares de la España moderna, con las denominaciones de la antigua Hispania. Cronologías; gobernadores romanos en España. Reyes de Francia y de España. Suevos, Godos y Visigodos, Califas de Damasco, Abacides, Emires y Califas de Córdoba. Reyes de Asturias, Leon y Castilla, desde D. Pelayo, hasta nuestro augusto Alfonso XII. Compendio histórico. Inventos. Vivas y muertas que se han dado en el presente siglo, y otras muchas curiosidades. Una lámina con figuras que representan el sistema planetario, eclipses, órbitas etc.

Este libro es digno de ocupar un lugar preferente en la biblioteca y bufete de toda persona docta é ilustrada, é igualmente en el tocador de señoritas ilustradas. Se vende al módico precio de 4 reales en la librería de este DÍARIO, calle de San Fernando 34, y en Madrid librerías de Bayly Baillieri y de la señora viuda é hijos de Cuesta.

Pérdida. Quien se hubiere hallado en la iglesia de Santa Ana un paraguas negro con cenefa color marrón y puño de cuerno, se servirá entregarlo en la portería de dicho convento, en la que tiene dado encargo su dueño. s4-2

Venta de algarroba. Se hace por arrobas en las huertas Unidas, de la propiedad de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar. s4-2

Venta. La hay de garbanzos y jamones añejos de superior calidad, á precios arreglados, en la calle de San Basilio núm. 53. s4-2

Tocino añejo. De superior calidad lo hay de venta en la plazuela de Hinojares núm. 6, al precio de 65 reales arroba para fuera y 81 reales arroba para la población. s15-7



Conociendo la necesidad en los expositores premiados en el último Certámen Universal de Paris de proporcionarse los fac-similes de los premios obtenidos para su ostentacion, anticipándome á sus deseos y utilizando los grandes y escepcionales medios con que cuenta mi Fábrica, he preparado los modelos necesarios para construirlos de metales sólidos é inaccesibles á la intemperie, á precios inferiores á los que regirían siendo de madera ó de cualquiera otra materia de cualidades inferiores al bronce ó zinc.

El prestigio de mi casa y los elementos con que cuenta, muy superiores á los de cualquiera otra casa española, garantizan la perfeccion en el trabajo, la economía en los precios y la celeridad en el servicio. Por ello, excusando recomendaciones, me limito á incluirle la siguiente TARIFA DE PRECIOS.

Advirtiéndole que los ínfimos precios que se han fijado están en relacion con la importante tirada que se está haciendo y que concluida ésta deberán aumentarse.

PRECIOS EN METAL ZINC.				PRECIOS EN METAL BRONCE.			
Por pares (frente y reverso.)				Por pares (frente y reverso.)			
DIAMETRO.	BRONCEADO.	PLATEADO.	DORADO.	DIAMETRO.	BRONCEADO.	PLATEADO.	DORADO.
15 Centímetros.	5 Pesetas.	8 Ptas.	9 Ptas.	15 Centímetros.	12 Pesetas.	15 Ptas.	20 Ptas.
20 »	8 »	12 »	13 »	20 »	20 »	25 »	33 »
30 »	13 »	18 »	19 »	30 »	45 »	55 »	70 »
40 »	18 »	25 »	26 »				

MEDALLAS PARA CUADROS.

MEDIDA AL NATURAL.

Precios por pares (frente y reverso).

ZINC bronceado.	2 Pesetas.
Id. plateado.	3 »
Id. dorado.	4 »
BRONCE.	4 »
Id. plateado.	5 »
Id. dorado.	6 »

Nota. Todos los precios espresados no son solamente para las medallas de la Exposicion de 1878, asi mismo y en iguales precios, hay los modelos de la de Paris, 1855, 1867, las de Viena, Filadelfia, Londres, 1861, Portugal, 1861, Sevilla, 1858, Zaragoza, 1868. Sociedad Agricola Manufacturera y Comercial de Paris, Sociedad Universal de Artes é industrial de Londres, Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del Pais, y otras que están los modelos en construccion.

Artículos de fabricacion á que se dedica la casa.

Bronces de Arte, Metal-Blanco, Plata-Ruolz Aluminium y otros metales.

Objetos de artes, jarrones, grupos, vasos, etc. Cubiertos de todas formas y clases, todo lo relativo al culto divino para Iglesias y oratorios, servicios completos para mesa, aparatos para el gas ó bujías en candelabros, faroles, grandes lucernas, etc. Servicios para café y thé, en bandejas, cafeteras, etc. Adornos de cestería dorados, oxidados, nikelados, bronceados ó pulidos para toda clase de edificios, en llamadores, fallevas cremonas, rejillas, buzones, tiradores de puerta, pomos en bronce, metal blanco y de porcelana y todos los accesorios relativos al uso indicado. Adornos para sillerías, y otros muebles. Vajilla para todos los usos domésticos, restauracion de objetos de toda clase de metales, plateados, ó dorados al fuego, ó procedimiento eléctrico. Para representar los objetos indicados la casa cuenta con un Album que consta de 2,000 dibujos los que están en relacion con un catálogo de precios que contiene unas 6,000 partidas. Esta fábrica es la PRIMERA que ha introducido en España los adelantos modernos para la fabricacion de los metales; y toda su maquinaria es movida por un generador de VAPOR DE 60 CABALLOS DE FUERZA.



Enfermedad Secreta de CH. ALBERT
 Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL. PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, ampelias, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENTA: gonorrhéas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 49.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º

Pérdida. El lunes último se extravió una escopeta de dos tiros, con cañones de alambre, caja á la romana y llaves interiores, desde las lindes de Ribera la alta al Montón de la tierra. Se suplica á la persona que la hubiera encontrado se sirva entregarla en la calle Carreteras número 13. s4-1

Fiebro. Se arrienda el que produzca el parador de Santa Marta desde primero de Enero próximo, y puede tratarse en el mismo con D. José Ramos, su dueño. s4-1

Anuncio. A la persona que se le hubiesen perdido 5 corambres para aceite, que fueron hallados en la madrugada del 17 del actual en el camino de los Tejares, puede recogerlos dando las señas en la Huerta de Cercadilla. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos bodegas para aceite, de cabida una de 1500 arrobas y otra de 1200, estramuros de esta ciudad. Para tratar Armas 15. s4-1

POBREZA DE LA SANGRE
 FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS
VINO de BELLINI con Quina é Columbo
 DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).
 Este VINO fortificante, tónico, antiperiférico, cura las Afecciones escrófulas, Fiebres, Nervosidad, Diarreas crónicas, Colera padidos, irregularidad é Empequecimiento de la sangre, convulsiones epilépticas á los niños, á las señoras delicadas, á las Personas debiles, á los enfermos de Silesburg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España.— Precio, 24 reales.
 AVISO.— Para precaverse de los falsificadores, publicar los frascos con este etiquetado no innovan el dibujo del fabricante, Francis y Marina, 2, y ay avd.

UN TRIUNFO MAS.

10 por 100 al contado.
 Enseñanza gratis á domicilio.
 sin aumento alguno en los precios.
 Un año de crédito

La Compañía Fabril **SINGER** De Nueva-York.

Que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser En Viena **EL PRIMER PREMIO** En Filadelfia 1873. **LA MEDALLA DE ORO.** 1876. Acaba de obtener en la Exposicion de Paris 1878. **LA MEDALLA DE ORO.** Venta á plazos, 40 reales semanales.

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER. CÓRDOBA, AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT
 RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO
 PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS
 Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Gierros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Esijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

PAPIER WLINSI
 Soberano remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho, Catarrros, Mal de garganta, Bronquitis, resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris. Depósito en todas las Farmacias.—Paris, 31, rue de Seine.

BENZINE COLLAS
 MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
 Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
 PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES
 Para evitar las imitaciones y falsificaciones EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
 Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

SOLUCION CASES
 de clorhidro fosfato de cal.—Única aprobada por la Real Academia de Medicina y recomendada como el mejor reconstituyente de las fuerzas agotadas y regulador de las funciones digestivas, sustituye con ventaja al aceite de hígado de bacalao.—10 reales frasco.
ELIXIR Alquitran Español
 de proto-cloruro de hierro de Cases.—Su uso está racionalmente indicado en las graves enfermedades que aparecen en las mujeres.—14 reales botella.
 preparado este licor con la fórmula Guyot, es utilísimo en la bronquitis, catarro pulmonar, enfermedades de la piel y de las vias urinarias, etc. etc.
 Centro de elaboracion: Farmacia y laboratorio de Aviñó y Cases, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.—Depósito en todas las Farmacias de España y Américas.—Precio 8 reales.

ACEITE DE BACALAO PANCREÁTICO.
 PREPARADO POR I. CERA.
 Aprobado y recomendado muy eficazmente por la Academia Médico-Farmacéutica y por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña, contra el raquitismo, escrófulas, tisis escrófulosa, falta de fuerza y en general á todas las enfermedades derivadas de la pobreza de la sangre; para las afecciones de estómago etc., etc.; aventajando al aceite comun, ya por su olor y sabor, ya por los efectos mas rápidos.—Depósito general en Barcelona: Botica Central, Plaza del Pino; y en Córdoba en la Farmacia de D. José Cerrillo.

LIGOR BREA DE MÚNERA
 Contra la tos, catarrros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.
 Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará.
 Precio del frasco en toda la Península 8 rs.—De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudiller, 32, Barcelona.